

INSPECTORIA SALESIANA
S. GABRIEL ARCANGEL
LINARES - CHILE



Santiago de Chile, año de 1980.

Nuestro hermano, el coadjutor

JOSE MANUEL SEGUNDO
RIVERO AREVALO

nacido en Concepción, el 18 de junio de 1886, se durmió en el Señor, en Talca, el 29 de enero de 1964.

Tenía 78 años, habiendo vivido en la Congregación durante 41 años.

Tuvo un primer intento de vida religiosa, cuando es admitido al Noviciado el año 1914, siendo director el P. ABRAHAM AGUILERA, futuro Vicario Apostólico de Magallanes y posteriormente Obispo de San Carlos de Ancud.

Durante unos años, nada se sabe de este buen hermano. En 1922, se lo encuentra haciendo, nuevamente, el Noviciado, esta vez en AREQUIPA (Perú); en esa nación quedará por espacio de 16 años, pasando también un corto tiempo en la República de Bolivia: Magdalena del Mar (1923), SUCRE (1924...), YUCAY (...28), AREQUIPA (1930-31), PUNO (1923-33...36), MAGDALENA DEL MAR (1934-35...37), LIMA-Rímac (1938).

En 1939 vuelve a Chile, y es destinado a la Casa de "El Salvador" en TALCA, donde permanecerá hasta el día de su muerte: "veinticinco" años ininterrumpidos, los últimos de los cuales, en el descanso y la oración, sobre todo en la oración, únicamente con la que se sentía "integrado" a la Comunidad y "corresponsable" en la acción de sus hermanos en Congregación.

La vida comunitaria, resultándole ya casi imposible llevarla al unísono con los demás, la llevaba en la conciencia y en el deseo de ser observante, aunque le costaba mucho, enfermo y achacoso como estaba.

Era muy obediente, humilde y sumiso, atestigua uno de los tantos directores, bajo los cuales hubo de cumplir la santa obediencia; sobre todo era "humilde", virtud ésta que mantenía siempre alerta con el espíritu de oración muy profundo en él.

Aceptaba con paciencia todas las bromas que se le hacían, muchas de las cuales eran pesadas, no pocas veces, humillantes.

Con frecuencia, se encuentran hermanos en nuestras Comunidades, que son como los "pararrayos" de nuestras imperfecciones y de nuestros comunes desvaríos; en ellos se complace el Señor, atraídos precisamente por esa humildad y sencillez tan características del Señor, que dijo: "aprended de mí que soy manso y humilde de corazón".

Podría decirse que esa fue la actitud característica del Coadjutor RIVERO, "manso y humilde".

Los últimos días de 1963 empezó a declinar alarmantemente, hasta el punto en que fue necesario hospitalizarlo para poder así prestarle las atenciones que su estado requería; a pesar de todos los cuidados su vitalidad fue apagándose sensiblemente, minado por una diabetes irrefrenable, falleciendo el día de San Francisco de Sales, luego de haber recibido los Santos Sacramentos.

Sus funerales, sencillos, como él lo habría pedido sin duda, fueron cálidos de afecto y reconocimiento por gran parte de los exalumnos y de los numerosos salesianos que se habían juntado de las casas vecinas y de la capital.

Sus restos mortales reposan en el Camposanto de la ciudad de Talca junto a otros numerosos salesianos que animaron con sus espíritu y trabajo la casa de "El Salvador", fundada cuando aún vivía Don Bosco, en 1888; pocos días antes de la muerte del padre común de los salesianos.

Don MANUEL, hermano sencillo y simple, dulce y calmo, cerró sus ojos a la luz de esta tierra el día en que regocijados celebrábamos la fiesta de nuestro santo titular, el santo de la mansedumbre y de la calma.

Don MANUEL lo imitó, dejándonos un ejemplo.

Dios le tenga en su gloria, porque de los "mansos y humildes, es el reino de los cielos".

Nuestra oración nos une siempre más con los hermanos que nos han precedido y con los que estamos aún "militando" en esta tierra.

Afmo. hermano en Don Bosco

Pbro. SIMON KUZMANICH BUVINIC
Secretario Inspectorial

DATOS: Coadjutor RIVERO AREVALO, JOSE MANUEL SEGUNDO; nació en Concepción (Chile), el 18 de junio de 1886; murió en Talca (Chile), el 29 de enero de 1964.